

[Si vous ne parvenez pas à lire cet email, cliquez ici](#)



Fabian, 11 ans, tué par la police



Crédit image : photo générique (Pexels)

Fabian, 11 ans, a été tué dans un parc de Bruxelles par un véhicule de police. Nous présentons toutes nos condoléances à sa famille et à ses proches. Benoit Van Keirsbilck, directeur de DEI-Belgique a expliqué au Vif : « On peut comprendre la réaction de Fabian qui, voyant le véhicule de police derrière lui, a pris la fuite. Ce réflexe reflète le sentiment, chez de nombreux jeunes, qu'ils ne sont pas protégés par la police mais que leurs relations reposent sur différentes formes de violence et de stigmatisation. » Ce drame n'est malheureusement pas isolé. Comme le rappelle Solayman Laqdim, Délégué général aux droits de l'enfant (DGDE) : ces morts ne sont pas de simples accidents.

Événements et activités

Défendre les enfants en migration contre la détention



Ces 5 et 6 juin, Héloïse Pacque, chargée de projet et Adèle Dachy, responsable communication, étaient à Prague avec une vingtaine d'autres avocat·e·s et expert·e·s européen·ne·s pour apprendre à mieux défendre les droits des enfants enfermés pour des raisons liées à la migration. Cette formation faisait partie du [projet RELEASE](#), coordonné par la [Commission Internationale des Juristes](#) en partenariat avec plusieurs ONG européennes. Son objectif ? **mettre fin à la détention des enfants en migration en Europe, grâce au litige stratégique**. Autrement dit, porter des affaires emblématiques devant des juridictions supranationales pour faire évoluer la jurisprudence, changer les lois et les pratiques nationales. Etudes de cas, échanges, mise en pratique... ces 2 jours ont été riches d'enseignements et tous·toutes sont reparti·e·s mieux outillé·e·s pour protéger les enfants. Il s'agissait du 2e atelier d'une série de 3 : le 3e aura lieu à Athènes en octobre et portera sur la Cour européenne des droits de l'Homme.

>> ça m'intéresse

5ème Congrès mondial sur la justice avec les enfants



Lors du 5e Congrès mondial sur la justice avec les enfants, organisé par la Global Initiative on Justice With Children, qui se tenait à Madrid du 2 au 4 juin. Mariama Diallo et Marie Chapot, membres de l'équipe opérationnelle du [Child Friendly Justice European Network \(CFJ-EN\)](#), ont organisé l'atelier "**Plaider pour une justice adaptée aux enfants dans des temps difficiles : priorités et luttes en Europe, vers des stratégies globales**". Ce fut l'occasion de présenter les prochaines campagnes de plaidoyer du réseau, sur la justice adaptée aux enfants, la justice climatique et les enfants victimes. Le Congrès mondial a réuni plus de 700 participant·e·s en présentiel et 6000 en ligne: une occasion unique d'échanger avec des professionnel·le·s du domaine sur les défis et opportunités liés à la justice adaptée aux enfants.

>> Lire la publication

Alternatives à la détention pour les enfants en migration



Dans le cadre du [projet RELEASE](#), ce 12 juin, Héloïse Pacque, chargée de projet et Adèle Dachy, responsable communication, ont participé à une journée de rencontre sur les alternatives à la détention organisée par les coaches ICAM ("Individual Case Management") du Département "Alternatives à la détention" (ATD) de l'Office des étrangers.

Pour l'instant au nombre de 53 personnes réparties sur le territoire belge, les coaches ICAM accompagnent les personnes en séjour irrégulier en Belgique dans la recherche d'une perspective d'avenir durable: un droit de séjour, ou un "retour volontaire" dans le pays d'origine de la personne ou le pays européen responsable.

Le département ATD existe au sein de l'Office des étrangers depuis 2021 et la fonction de coach ICAM est ancrée dans la loi depuis 2024. Les coaches souhaitent construire et renforcer les collaborations avec la société civile.

Bien que les enfants ne soient pas invités lors des suivis, les décisions concernant la famille les impactent donc directement. Nous restons attentifs au développement de ces pratiques.

>> En savoir plus

Formations



Comme chaque année nous organisons des [formations](#) en collaboration avec Jeunesse & Droit. Retrouvez-nous début septembre pour la rentrée:

- le 16 septembre 2025 : [Le droit de l'enfant à une éducation non violente](#)
- le 14 octobre 2025 : [La justice adaptée aux enfants](#)

Les inscriptions se font par mail à jdj@skynet.be

[>> Je découvre les formations](#)

Violences dans l'éducation : ateliers

Vous êtes professionnel-le de l'éducation ? Nous organisons sur demande, des ateliers pratiques de sensibilisation autour du droit à l'éducation non violente, avec des astuces et conseils pour poser des limites. Pour plus d'informations, contactez anna.rodriquez@defensedesenfants.be

[>> Je réserve un atelier](#)

Outils & publications

Les mots comptent !



DEI-ECPAT Belgique est membre de ECPAT International, le réseau dédié exclusivement à la lutte contre l'exploitation sexuelle.

Le réseau mondial a publié un **nouveau guide de terminologie pour promouvoir un langage respectueux, inclusif et cohérent**. L'objectif ? Clarifier les définitions des termes pour promouvoir un langage respectueux, inclusif et cohérent.

💡 Un exemple : diriez-vous « enfant prostitué » ou « victime d'exploitation sexuelle à des fins de prostitution » ?

- Le terme « enfant prostitué » peut laisser penser que l'enfant a choisi de se livrer aux actes inhérents à la prostitution et présumer ainsi sa (co)-responsabilité de sa propre exploitation.
- « Victime d'exploitation sexuelle à des fins de prostitution » est plus adéquat pour exprimer qu'un enfant ne peut jamais volontairement choisir d'être exploité via de la

prostitution mais est TOUJOURS victime.

Ce guide est disponible [en français](#) et [en anglais](#).

Nouvelle brochure de présentation



Commandez notre rapport annuel



Le mois dernier nous avons publié notre rapport annuel 2024 dans un nouveau format "en un clin d'oeil" de 8 pages. **Vous souhaitez le commander pour le recevoir en format papier ?** Remplissez simplement [ce formulaire](#) et nous vous recontacterons.

[>> Je commande](#)

Actualités

Témoignages

Ce 1er juin, journée internationale des parents, nos pensées se sont dirigées vers les **parents palestiniens et leurs familles**. Depuis plus de 18 mois, un génocide se déroule sous nos yeux, à Gaza. Il s'inscrit dans la continuité de la Nakba, l'exode palestinien de 1948, où plus de 800.000 Palestiniens ont été déplacés de force. Entre blocus de l'aide humanitaire, famine, destruction des hôpitaux, des écoles, des maisons... des enfants meurent chaque jour. Selon UNICEF, **plus de 50.000 enfants ont été tués ou blessés depuis octobre 2023**. Il est urgent d'agir.

Mon fils a pleuré
toute la nuit parce
qu'il avait faim.

Sa température a
augmenté et il a
commencé à avoir des
convulsions.

Il est décédé quatre
jours plus tard.

>> Je partage le post

Vous et nous

Sous-location dans nos bureaux à Bruxelles

Depuis janvier 2024, nous avons emménagé dans des bureaux au 62 Quai des Charbonnages à Molenbeek. Vous souhaitez travailler à nos côtés ? Nous vous sous-louons un de nos bureaux. Venez travailler dans un espace convivial, spacieux, bien équipé et bien situé.

>> Voir l'offre



Meet the Team

Stefania Kulaj, coordinatrice adjointe du [réseau européen sur la justice adaptée aux enfants](#), a rejoint l'équipe en mars 2025. Elle est titulaire d'une licence en sciences

politiques, relations internationales et droits humains de l'université de Padoue (Italie) et d'un master en droits humains de l'université de arts appliqués de Vienne (Autriche). Elle a soutenu le plaidoyer et la recherche politique sur les droits des enfants, des jeunes et des familles de migrants sans papiers à PICUM. Stefania a également dirigé la production de Blicke, un documentaire primé sur les enfants réfugiés et migrants, en collaboration avec le HCR et le programme des droits de l'homme appliqués. Pour elle, défendre les droits des enfants signifie non seulement les écouter, mais aussi prendre leurs opinions au sérieux, les responsabiliser et veiller à ce qu'ils participent aux décisions qui façonnent leur vie - un droit humain fondamental qui leur est trop souvent refusé. Contact : support@cfjnetwork.eu



Manon, stagiaire en tant qu'assistante en communication, a rejoint l'équipe en avril 2025 et sera dans l'équipe jusqu'à mi-juillet 2025. Diplômée d'une Licence en droit (UBO - Université de Bretagne Occidentale) et actuellement en 2e année de Bachelier en communication, elle a toujours été intéressée par les droits de l'enfant. Elle a été volontaire dans un centre pour enfants en Lituanie pendant 1 an et veut contribuer à rendre le monde plus adapté aux enfants.



Soutenez nos projets, faites un don !

Vous soutenez les missions de DEI Belgique et vous voulez soutenir nos projets ? Aidez-nous à amplifier notre impact en faisant un don ! Chaque euro compte.

>> Voir l'offre

DEI-Belgique
62 Quai des Charbonnages 1080, Bruxelles –
Belgique
www.defensedesenfants.be
info@defensedesenfants.be



[Se désinscrire](#)

Ce newsletter vous a été envoyée à {{
contact.EMAIL }}